

Debilidad de la economía se prolongará hasta 2009: Ortiz (El Financiero 26/08/08)

Debilidad de la economía se prolongará hasta 2009: Ortiz (El Financiero 26/08/08) Isabel Becerril Martes, 26 de agosto de 2008 El impacto en los precios de productos es limitado. Nuestro país ha salido bien librado, dice. En 2010 se logrará la meta de inflación de 3.0 por ciento. La debilidad de nuestra economía se prolongará hasta el primer trimestre de 2009, dijo el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez. Ante miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que será al final del próximo año cuando empezaremos a observar algunas señales de que la economía vuelve a tomar su dinamismo. Sobre la inflación sostuvo que a pesar de que el Banxico mantiene la política monetaria en la zona de la prudencia, será hasta 2010 cuando quizá se logre la meta de inflación de 3.0 por ciento. Ante los integrantes de la comisión de las grandes empresas del sindicato patronal expuso que está verdaderamente complicado que en 2009 se alcance una inflación de 3.0 por ciento. "Esto sería una verdadera grata sorpresa, pero como está la dinámica, se ve poco realista alcanzar esa meta", apuntó en entrevista a la salida del encuentro con los hombres de negocios. La "contaminación" que registran los precios distintos de los relacionados con alimentos y energéticos ha sido limitada. "Esperamos que la trayectoria de la inflación se ajuste a las previsiones del Banxico." El 30 de julio, en la presentación del "Informe sobre inflación abril-junio de 2008", el Banxico dio a conocer que la proyección del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) para el cierre del año alcanzaría un rango de 5.50 a 6.0 por ciento. Un pronóstico anterior había sido de 4.25 a 4.75 por ciento, mientras el estimado a principios del año fue de 3.75 a 4.25. Sorpresa En la entrevista, Ortiz Martínez calificó de sorprendente el hecho de que la entrada de remesas al país descendiera sólo 2 por ciento en el primer semestre, respecto a igual periodo de 2007, y estimó que el comportamiento para la segunda mitad del año será similar. Lo sorprendente está en que la captación de las remesas no se haya caído más, porque ha habido un desplome en la industria de la construcción en Estados Unidos, y en este sector es donde está concentrada una gran parte de los trabajadores mexicanos en EU. En la reunión privada, Guillermo Ortiz expuso que en 2001-2002, con la desaceleración económica estadounidense por un tema de especulación, la economía ya había atravesado momentos similares a los que vive hoy. Refirió que en esa ocasión, México tuvo una economía estancada, es decir con crecimiento cero. Ahora que la crisis que enfrenta EU presenta alcances más severos y fuertes en cuanto a la problemática de su sector inmobiliario y en los efectos que ha tenido sobre el área financiera, nuestro país ha salido bien librado, y el ejemplo más claro es que se tiene un avance de 2.8 por ciento. Explicó a los empresarios que al subir las tasas de interés, el Banxico busca anclar la inflación y evitar que esté fuera de control. Hizo hincapié en la naturaleza de las presiones inflacionarias que se han presentado, ya que no son producto de un manejo irresponsable de las finanzas públicas, sino más bien del alza en los precios internacionales de los energéticos y los commodities (metales y granos).